

Comme l'indique le tableau 1, la construction absorbe environ les deux tiers des investissements globaux chaque année et les machines et l'équipement, environ le tiers. Récemment, cette dernière proportion a eu tendance à augmenter. Elle est, en effet, passée de 32.5 p. 100 en 1961 à 35.2 p. 100 en 1964. Durant cette période, la proportion des investissements consacrée à la construction domiciliaire a également augmenté, soit de 17.9 à 18.7 p. 100, mais les mises de fonds pour la construction non domiciliaire sont tombées de 49.6 p. 100 des investissements globaux à 46.1 p. 100, ce qui explique la baisse de la proportion des sommes consacrées à la construction en général.

### 1.—Investissements en constructions, machines et équipement, en dollars courants et constants (1957), 1955-1964

NOTA.— 1955-1963: chiffres définitifs; 1964: chiffres provisoires.

Année	Investissements						Total en % du produit national brut	
	Constructions		Machines et équipement		Total		Dollars courants	Dollars constants (1957)
	Dollars courants	Dollars constants (1957)	Dollars courants	Dollars constants (1957)	Dollars courants	Dollars constants (1957)		
	(millions de dollars)							
1955.....	4,169	4,512	2,075	2,305	6,244	6,817	23.0	23.5
1956.....	5,273	5,445	2,761	2,888	8,034	8,333	26.3	26.4
1957.....	5,784	5,748	2,933	2,933	8,717	8,717	27.3	27.3
1958.....	5,830	5,865	2,534	2,467	8,364	8,332	25.4	25.9
1959.....	5,709	5,557	2,708	2,590	8,417	8,147	24.1	24.5
1960.....	5,453	5,224	2,809	2,636	8,262	7,860	22.8	23.0
1961.....	5,518	5,331	2,654	2,455	8,172	7,786	21.8	22.3
1962.....	5,787	5,388	2,928	2,643	8,715	8,031	21.6	21.8
1963.....	6,157	5,623	3,236	2,859	9,393	8,482	21.8	21.8
1964.....	7,011	6,188	3,816	3,270	10,827	9,458	23.0	22.7

Tous les secteurs économiques, sauf les institutions, ont déclaré des immobilisations accrues en 1964. L'industrie minière a accusé une avance de 112 millions de dollars, reflétant le progrès de l'exploitation des minéraux métalliques, particulièrement le minerai de fer, ainsi que le progrès de la mise en valeur des puits de gaz et de pétrole. Les dépenses en nouveaux aménagements manufacturiers ont augmenté de 457 millions de dollars au regard de 1963, surtout grâce aux immobilisations accrues dans le secteur de la fabrication du papier journal et de la pâte de bois, et dans l'industrie du matériel de transport, les textiles et les métaux primaires. Les immobilisations au chapitre des services d'utilité publique (y compris les transports, les communications et l'entreposage et autres services tels que le gaz, l'eau et l'électricité), ont augmenté de 306 millions, une bonne partie de l'avance ayant résulté de rajouts aux centrales d'énergie, de l'expansion dans le domaine du matériel ferroviaire, de l'accélération continue du programme de construction du métro à Toronto et à Montréal, et de l'activité accrue dans la construction des gazoducs. La construction domiciliaire s'est affermie en 1964 (augmentation de 315 millions de dollars sur 1963). Le commerce, les finances et les services commerciaux ont progressé, mais à une échelle moindre. Les institutions (hôpitaux, écoles, universités, églises et maisons de bien-être) ont accusé une diminution de 107 millions, en grande partie due à l'achèvement d'une bonne part du programme de construction de maisons d'enseignement technique. Ce déclin a été partiellement contrebalancé par la hausse de constructions universitaires. Le capital immobilisé par les divers pouvoirs publics a augmenté de 186 millions de dollars sur 1963. Aux fins de calcul des investissements, les services gouvernementaux comprennent le secteur gouvernemental (à l'exclusion des institutions) qui se finance, en général, à même les recettes fiscales, par opposition aux organismes de l'État qui tirent des revenus des services qu'ils rendent. Les dépenses immobilières des gouvernements provinciaux ont augmenté de 143 millions, celles des municipalités de 19 millions et celles du gouvernement fédéral de 23